



Bürgerbeirat Morschenich

Umsiedlung Morschenich

Niederschrift

über die 11. Sitzung des Bürgerbeirates

am 15.12.2010, 19.30 Uhr,

im Schützenheim in Morschenich

Anwesend waren

- als ordentliche Mitglieder

Herr Bruno Rüth
Herr Michael Dohmes
Herr Johann Büttgen
Herr Paul Dietz
Herr Alfred Jansen
Herr Bernd Servos
Herr Peter Harzheim

- als Ersatzmitglieder

Herr Robert Floss
Herr Rudolf Pick
Herr Willi Weingartz

- von der Verwaltung

Herr Thomas Lüssem
Frau Tina Prömpers

- von der Bezirksregierung Köln

Frau Vera Müller
Herr Hubert Brück
Frau Nicole Reiß

- von RWE Power AG

Frau Claudia Hillebrecht

- von BKR Aachen

Herr Prof. Dietmar Castro

- es fehlte entschuldigt

Herr Michael Höhn
Herr Helmut Schwier
Frau Gaby Heiermann-Steffen
Herr Hans-Willi Weingartz

Tagesordnung

- 1.) Genehmigung der Niederschrift der letzten Sitzung
- 2.) Ergebnisse der letzten Haushaltsbefragung durch infas zur Ermittlung der Standortgröße
- 3.) Weiteres Verfahren der städtebaulichen Planung
- 4.) Telefonsituation und Internetverbindung in Morschenich
- 5.) Verschiedenes

Der Vorsitzende Herr Rüth eröffnete um 19.35 Uhr die Sitzung und begrüßte alle Anwesenden.

1. Genehmigung der Niederschrift der letzten Sitzung

Die Niederschrift wurde einstimmig genehmigt.

2. Ergebnisse der letzten Haushaltsbefragung durch infas zur Ermittlung der Standortgröße

Frau Müller stellte den Anwesenden die Ergebnisse der Haushaltsbefragung zur Planung des Umsiedlungsstandortes vor.

Als Eckpunkte für Morschenich-Neu wurden genannt:

- Gesamtgröße des Standortes ~ 20 Hektar
- Abstand zur Landstraße ~ 100 m
- Abstand zur Hoffläche Petershof ~ 300 m

Die vorgestellten Ergebnisse wurden vom Bürgerbeirat einstimmig angenommen.

Die Informationen der letzten Haushaltsbefragung werden nach der Sitzung an alle Haushalte verteilt.

Von Seiten des Bürgerbeirates wurde angebracht, dass bei der Haushaltsbefragung ein bis zwei Haushalte nicht befragt wurden, obwohl diese Haushalte sich mit infas fristgerecht in Verbindung gesetzt haben. Eine Befragung in diesen Haushalten wurde trotzdem nicht mehr durchgeführt.

Es wurde darum gebeten, dass die Bezirksregierung als Auftraggeber von infas diese Problematik nochmals ansprechen sollte, damit so etwas in Zukunft vermieden werden kann.

3. Weiteres Verfahren der städtebaulichen Planung

Das Büro BKR Aachen, Herr Prof. Castro wurde für die 2. Stufe der städtebaulichen Planung beauftragt. Herr Castro stellte seine Aufgaben für die 2. Stufe vor. Diese beinhaltet das weiterführende Planverfahren nach der Standortwahl, wie zum Beispiel die Erstellung eines Lastenheftes, Durchführung des Gutachterverfahrens, die Dokumentation des Prozesses bis hin zur Erarbeitung für die Ort- und Straßenplanung für Morschenich-Neu (städtebaulichen Vorentwurf).

Es ist vorgesehen, die Ortsplanung wie folgt durchzuführen:

Mehrere Planungsbüros mit jeweils einem Städte- und Landschaftsplaner werden ihre Vorschläge und Anregungen für unseren neuen Ort vorstellen.

Danach erhalten die Bürger die Möglichkeit ihre Ideen einzubringen.

Ein Preisgericht wird die einzelnen Ortsplanungen bewerten.

Die besten Bereiche aus jeder einzelnen Planungen können auf Wunsch der Bürger zu einem Gesamtplan zusammengefügt werden.

Dieses Verfahren wird in enger Zusammenarbeit mit den Morschenicher Bürgern in mehreren Workshops (Planungswerkstätten) zu einem guten Ortsplan für Morschenich-Neu führen.

4. Telefonsituation und Internetverbindung in Morschenich

Der Vorsitzende des Bürgerbeirates verwies nochmals auf die schlechte Telefonsituation und Internetverbindung in Morschenich.

In der Zeit vom 08.-12.10.10 hatte ein großer Teil Morschenichs keine Telefon-/Internetverbindung. Auch in der 49. Kalenderwoche hatte man eine sehr schlechte Internetverbindung. Die Übertragungsrage lag lediglich bei 150-200 KiloBit bei einem 1000er Anschluss.

Diese Situation sei für die Morschenicher Bürger sehr unbefriedigend, da man auch bei den Störstellen der Telekom keine Informationen erhält.

Frau Hillebrecht von RWE Power schlug vor, ein Gespräch mit allen Beteiligten durchzuführen. Dies soll im Januar 2011 stattfinden. Hierzu wird der Vorsitzende des Bürgerbeirates eingeladen.

Unter der Seite www.performance.fh-trier.de (Java muss installiert sein) kann werbefrei ein Testreihe der Internetgeschwindigkeit durchgeführt werden. Bei schlechten Messergebnissen bittet der Bürgerbeirat, den Vorsitzenden bzw. seinen Stellvertreter zu informieren, damit Argumente für das bevorstehende Gespräch zur Verfügung stehen.

5. Verschiedenes

Schreiben des Pfarrgemeinderates

Dem Bürgerbeirat wurde ein Schreiben des Pfarrgemeinderates vorgelegt, in dem für den neuen Standort eine neue Kapelle und eine Bürgerbegegnungsstätte gefordert wird.

Der Bürgerbeirat fordert zusätzlich für den neuen Standort eine Fläche für den Morschenicher Friedhof. Dies wurde im vorgelegten Schreiben nicht erwähnt.

Diese Forderungen fanden die Zustimmung aller Beteiligten.

Das Schreiben des Pfarrgemeinderates vom 12.10.2010 wird als Anlage beigefügt.

Dichtheitsprüfung privater Abwasserleitungen

Von Seiten des Bürgerbeirates wurde die Dichtheitsprüfung der privaten Abwasserleitungen angesprochen. Diese muss bis spätestens 31.12.2015 durchgeführt werden.

Aufgrund der Umsiedlungssituation wurde von Seiten der Gemeinde Merzenich eine Prüfung für eine Sonderregelung für Morschenich zugesagt.

Nächste Bürgerbeiratssitzung

Die nächste Bürgerbeiratssitzung wurde für den 26.01.2010, 19.30 Uhr, terminiert.

Die Sitzung endete um 21.20 Uhr.



Bruno Rütli
Vorsitzender



Tina Prömpers
Schriftführerin